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Se abre la veda en el Cantábrico 
La flota de cerco vasca podrá salir a partir de hoy a pescar anchoa tras cinco 
años de prohibición - El tope de capturas por barco es de 5.000 kilos al día  
SONSOLES ZUBELDIA - Bilbao - 01/03/2010  

La flota de cerco española, formada por 180 embarcaciones, tiene luz verde a partir de hoy para salir a 
pescar anchoa al Golfo de Vizcaya después de cinco años de veda decretada por la UE debido a la 
crítica situación de la especie en 2005. Sin embargo, la mayoría esperará, paradójicamente, al mes 
que viene. 

La flota de cerco española, formada por 180 embarcaciones, tiene luz verde a partir de hoy para salir a 
pescar anchoa al Golfo de Vizcaya después de cinco años de veda decretada por la UE debido a la 
crítica situación de la especie en 2005. Sin embargo, la mayoría esperará, paradójicamente, al mes 
que viene. Inmerso en la campaña del verdel, el sector se irá incorporando progresivamente a la 
costera en abril, cuando las expectativas de hallar género son mayores. Y es que marzo no es un mes 
"natural" para capturar anchoa. "Puede que ahora vaya alguna embarcación, pero serán pocas", 
apunta el presidente de la Federación de Cofradías de Vizcaya, Iñaki Zabaleta. 

Precisamente, el responsable de las cofradías gallegas, Benito González, recuerda que Galicia planteó 
abrir la veda a primeros de abril por ser una opción más práctica. Esta comunidad autónoma tiene 
una veintena de barcos acondicionados para la pesca de anchoa -de los 68 totales- ya instalados en los 
puertos de Ondarroa y Pasajes que aprovechan estos días para pescar otras especies y testar la 
cantidad de anchoa que va apareciendo. "Probarán por si acaso, pero me temo que si pillan algo será 
de casualidad", aventura González. 

Los pescadores no saben qué se encontrarán cuando se echen a la mar, cuya temperatura marcará la 
llegada del género a la superficie. Zabaleta tilda la apertura de la pesquería -basada en informes que 
arrojaron un índice de biomasa un 33% mayor que en 2005- de "aventura", ya que sólo al iniciar la 
campaña sabrán el tamaño del género y su comportamiento. "Cuando se pescaba cada año eran más 
huidizas, ahora puede que estén más tranquilas aunque también más esparcidas", reflexionan fuentes 
del sector. La ventaja con la que parten los pescadores es que el verdel y la anchoa se pescan con 
cerco, así que los arrantzales no perderán el tiempo en acondicionar los barcos para la nueva 
campaña, que concluirá el 31 de mayo, y podrán acoplarse a ella de inmediato. 

Plenamente "concienciados" de respetar los cupos máximos por día y barco, los pescadores podrán 
capturar, a tres y cuatro millas de la costa, 5.000 kilos por jornada siempre que las piezas sean de un 
tamaño aceptable y en ese kilo entren menos de 38 unidades. Si son más pequeñas y caben entre 38 y 
50 piezas, sólo podrán capturar esos 5.000 kilos a lo largo de una semana. El cupo total decretado por 
la UE para España -5.500 toneladas- se antoja "muy escaso" para el sector que, sin embargo, admite 
que "por algo se empieza". "Lo ocurrido en estos años nos ha hecho recapacitar", sostiene González. 
No obstante, el motivo por el que se redujo la biomasa de la anchoa aún no está claro pese a que 
algunos apuntaron a la sobrepesca como el motivo principal", señala González. El sector conservero 
también estima que el cupo es insuficiente. Una circunstancia que les obligará a seguir importando 
anchoa de Argentina y el Mediterráneo, como tuvieron que hacer tras la veda para satisfacer una 
demanda de 25.000 toneladas anuales de producto. 

La delicada situación que atravesó la especie -en 2005 la costera arrojó la exigua cifra de 200 
toneladas- ha motivado que el Gobierno vasco haya extremado las precauciones. Así, un grupo de 
inspectores del Ejecutivo autonómico controlará "con especial sensibilidad", según la consejera de 
Pesca del Gobierno vasco, Pilar Unzalu, que se respete el cupo decretado por la UE, así como que no 
se venda como anchoa del Cantábrico el género que proviene de otras zonas, como el Mediterráneo y 
Argentina. El objetivo de la operación es garantizar que el recurso se mantenga y evitar fraudes. 
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El sector comprende las cautelas del Ejecutivo autonómico, pero considera excesiva la "burocracia" 
desplegada en torno a esta pesquería. Por ejemplo, se les antoja exagerado tener que "preavisar y 
luego avisar" a los inspectores del desembarco del género cuatro horas antes de alcanzar el puerto. 

Hay algo seguro: Entre la anchoa del Cantábrico y el resto habrá una notable diferencia de precios, 
más aún teniendo en cuenta el límite de capturas impuesto. "La parada de la producción no va a ser 
buena para el mercado", reflexiona González.Zabaleta, por su parte, no se atreve a precisar una media 
orientativa. "Establecer un precio mínimo sería relativo, jugaremos con las descargas que hagamos en 
el puerto, con la oferta", apunta. La falta de anchoa en el Cantábrico motivó la subida del precio de la 
especie del Mediterráneo, que se llegó a vender en 2007 a entre 12 y 15 euros el kilo, mientras la 
última del Cantábrico superó los 24. 

Los datos 

- Embarcaciones vascas dedicadas a la anchoa: 55 con 715 tripulantes en total. Galicia tiene 68, 
Asturias 5 y Cantabria medio centenar. 

- Empresas transformadoras en Euskadi: 87, en las que trabajan 2.060 empleados. 

- Toneladas de anchoa capturadas antes de la veda en el País Vasco: 19.059 en 2001, 5.105 
(2002), 2.785 (2003) y 6.560 (2004). 

- El puerto con mayor volumen de pescado desembarcado es Ondarroa. Bermeo es el que 
concentra más flota de bajura (25%). 
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Medio centenar de buques gallegos 
tomarán parte en la costera de la 
anchoa tras cinco años de veda  
E.?A. 28/2/2010  

Galicia prefería esperar a mediados de mes, pero tuvo que acatar lo que 
querían País Vasco, Asturias y Cantabria y fijar el inicio de la costera para el día
1 de marzo. Más de medio centenar de cerqueros gallegos iniciarán mañana la 
primera costera de la anchoa tras casi cinco años de veda debido al colapso de 
la pesquería.

Muchos de los barcos que tomarán parte en la campaña ya están en la costa 
cántabra persiguiendo al verdel, y algunos continuarán dirigiendo sus redes a 
esa especie hasta conocer la evolución de la pesquería del bocarte.

Los alrededor de 200 buques españoles que participarán en la costera podrán 
pescar 5.500 toneladas, que fue la cuota asignada a España en el Consejo de 
Ministros de Pesca de diciembre. Las embarcaciones se han impuesto una serie 
de normas para evitar que una caída brusca de precios o un cierre adelantado 
de la pesquería pueda ensombrecer una campaña por la que llevan esperando 
cinco años. Así, los buques podrán pescar cada semana un total de mil kilos por
tripulante embarcado, sin superar cada día los 5.000 kilos por barco. El tope 
por marinero subirá a 2.000 si el calibre de los ejemplares es inferior a las 35 
piezas por kilo.

Vascos, cántabros, asturianos y gallegos estarán solos en el caladero hasta el 1
de junio, cuando los franceses se harán a la mar para capturar las 1.500 
toneladas de la especie que tienen asignadas.

Valoración       (0 votos)  
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La flota vuelve a pescar anchoa en el 
Cantábrico tras cinco años de prohibición 
El cupo máximo para los pescadores españoles y franceses es de 7.000 toneladas 

 

EFE - SANTANDER Tras cinco largos años para la flota y la industria afectadas, mañana lunes, día 1 de 
marzo, se reabrirá el caladero del Cantábrico a la pesca de la anchoa, pero con un cupo máximo de 7.000 
toneladas para todos los pesqueros españoles y franceses, según la decisión adoptada el pasado mes de 
diciembre por la UE. 
Profesionales y administraciones reconocen la importancia de pescar esta especie, que el presidente de 
Cantabria, Miguel Ángel Revilla, calificó de "caviar del Cantábrico", pero también se muestran cautos hasta 
ver en el mar si la anchoa ha recuperado su stock y pueden desarrollarse con normalidad las próximas 
costeras. 
La falta de anchoa del Cantábrico obigó a las administraciones a desembolsar millones de euros para el pago 
de ayudas al sector extractivo y provocó que la industria conservera reestructure su producción con anchoa 
procedente de Croacia, Marruecos o China. 

farodevigo.es » Economía 
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Vuelve la anchoa del Cantábrico  

La UE aprobó la reapertura de esta pesquería, 
tras 4 años y medio vetada, con un cuota de 
7.000 tn a repartir entre Francia y España. La 
flota española, formada por 180 
embarcaciones, sale hoy a por la preciada 
anchoa aunque muchos esperarán a abril. 

Madrid. 01/03/2010 
Rose Mary Acedo  

El pasado 16 de diciembre y tras dos días de duras negociaciones, 
especialmente las protagonizadas por España, el Consejo de Pesca de la 
Unión Europea aprobó, reabrir el caladero del Golfo de Vizcaya a la 
pesquería de la anchoa, con una cuota de 7.000 toneladas. 
 
Dicha cuota se la repartirán España y Francia, un 80 por ciento 
menos 200 toneladas para nuestro país (5.400 tn) y un 20 por ciento para 
Francia (1.600 tn), más esas 200 restadas a España 
 
Eso sí, la misma se revisará, a finales de junio, en base a los próximos 
infomes de primavera. 
 
Asimismo y aunque también quería reducirlas, en un 15 por ciento, 
mantiene las cuotas para esta especie en el Golfo de Cádiz. 
 
Aunque la UE pactó oficialmente que la veda termine el 1 de enero, tanto 
los sectores de España y Francia como los Gobiernos de ambos países 
acordaron que la pesca comenzara a partir de hoy, 1 de marzo, y 
además que estuviera segmentada según modalidades de cerco o 
pelágicas.  
 
No obstante, una gran parte del sector se irá incorporando 
progresivamente a la costera en abril, cuando las expectativas de 
hallar género sean mayores, ya que marzo no es un mes "natural" para 
esta especie.  
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Los arrantzales irán a la anchoa en abril, cuando se retire
verdel  
Piden que se ponga freno a las importaciones ilegales, mayor control e identificación de las especies. La campaña se abre maña
cuota de 5.600 toneladas  
28.02.10 - 02:54 - ALBERTO ECHALUCE | ONDARROA.

 

Estás en:  diariovasco.com >  Noticias Economía >  Los arrantzales irán a la anchoa en abril, cuando se retire el verdel

Aunque la anchoa puede capturarse, de forma oficial, a partir 
de mañana tras cinco años de veda, los arrantzales se 
plantean iniciar la campaña de esta especie para mediados 
de abril, una vez que el verdel haya abandonado nuestra 
costa. 

«Ahora nos dedicamos al verdel y es tradicional que aparezca 
la anchoa a mediados de abril. Si se cierra la pesca de verdel 
nos plantearíamos hacer algún intento de ir al norte a pescar 
anchoa», señala Eugenio Elduayen, presidente de la 
Federación de Cofradías de Gipuzkoa. No obstante, el 
principal reto que se han marcado los arrantzales para esta 
campaña es el de recuperar el mercado autóctono de esta especie, que se ha deteriorado mucho con la 
importación masiva desde otros lugares. 

Así, Eugenio Elduayen, mantiene que «nuestro objetivo es conseguir normalizar el mercado de esta 
especie, después de no haber descargado en los últimos cinco años la anchoa del Cantábrico». No 
obstante, juega a su favor la impresionante calidad de la anchoa capturada de nuestra costa, frente a la 
de otros mares, fácilmente detectada por el ama de casa. Por ello, se espera que el consumidor en fresco 
se mantenga fiel como lo era antes de la veda, aunque es presumible que la fuerte demanda repercuta 
también en unos altos precios en las pescaderías. 

La invasión de anchoa de otras procedencias ha provocado que durante los cinco años del periodo de 
veda se haya vendido en fresco y en conserva la especie capturada en el Mediterráneo, Marruecos y 
Sudamérica. Ante la ausencia de la anchoa del Cantábrico, los precios de la anchoa del Mediterráneo han 
oscilado entre 12 y 15 euros el kilo de media en los últimos años. 

«Hay mucha oferta y variedad de precios. Esperamos que no se produzcan importaciones ilegales. En 
cualquier aso, sólo queremos que se identifique la procedencia. A partir de aquí el consumidor es libre de 
comprar los diferentes tipos de anchoa», señala Elduayen. 

DATOS 
Inicio: La campaña se abre oficialmente 
mañana, aunque los aarantzales no 
comenzarán hasta mediados de abril, una 
vez que el verdel abandone nuestras costas. 

Cuota: España cuenta con 5.600 toneladas 
y los franceses con 1.400. 

Últimas capturas: En 2005 se capturaron 
únicamente 200 toneladas de anchoa. 

Economía
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Para perpetuar la pesca y normalizar los mercados, los arrantzales han tratado de establecer una 
autorregulación en capturas, un aspecto que muy pocas flotas a nivel europeo acometen, de cara a 
conseguir unos precios competitivos. Del total admisible de capturas, fijado en 7.000 toneladas para todo 
el Cantábrico, casi 5.400 son para los arrantzales del Cantábrico y 1.600 para los franceses, con lo que 
habrá que regular muy bien este gran tesoro. «Los franceses iniciarán en junio las faenas , con lo que no 
habrá competencia entre flotas, un aspecto importante», destaca Elduayen, ya que en algunas campañas 
la coexistencia de ambas flotas ha provocado numerosas fricciones. 

Autorregulación  

Con este objetivo de perpeturar la pesca y normalizar los mercados, las cofradías de pescadores del 
Cantábrico alcanzaron un acuerdo en Gijón para establecer los topes de captura de la campaña de la 
anchoa de 2010. Con objeto de evitar superar las cuotas establecidas en el acuerdo del Consejo de 
Ministros y no tener que padecer una caída de la cotización del pescado, las cofradías han aprobado 
establecer un máximo de 5.000 kilos diarios por barco. Igualmente, se establece un cupo semanal de 
1.000 kilos de anchoa por tripulante embarcado. Esto significa que un buque con una tripulación de doce 
hombres tendrá la oportunidad de capturar 12.000 kilos de anchoa durante toda la semana, de lunes a 
viernes. 

En el acuerdo alcanzado para el establecimiento de los cupos para la campaña de la anchoa, los 
representantes de las cofradías de pescadores de Gipuzkoa, Vizcaya, Cantabria, Asturias y Galicia 
consensuaron también un apartado referente al tamaño de la anchoa. 

Los arrantzales tratarán que buscar la anchoa adulta en detrimento de los ejemplares de corta edad, ya 
que la primera logra mayores cotizaciones en lonja. Además, con ello tratan de colaborar en la 
preservación de la biomasa de anchoa. Para el pescado más joven, cuyo tamaño se sitúe entre 38 y 50 
ejemplares por kilogramo, se establece un máximo de 5.000 kilos por barco a la semana y nunca se podrá 
superar el tope de los 2.000 kilos diarios. 

El trasvase del pescado entre embarcaciones es otro de los aspectos recogidos en el acuerdo alcanzado 
por las cofradías del Cantábrico para la gestión de la cuota de anchoa. Así, se permite el traslado de 
pescado en la mar entre embarcaciones y se autoriza la cesión de pescado de un barco a otro, pero 
siempre que se produzca en el mismo puerto donde se produce la venta del pescado. Además, el barco 
que reciba el trasvase debe estar presente en puerto. 

Los acuerdos fueron remitidos al Ministerio español de Medio Rural y Marino, que tenía previsto 
promulgar una orden que ratificará los acuerdos sobre los cupos de descarga para la costera de anchoa. 

Inspectores  

La Consejería de Medio Ambiente, Planificación Territorial, Agricultura y Pesca del Gobierno Vasco ha 
aprobado que un grupo de inspectores controlen que se respete el cupo de pesca de anchoa decretado 
por la UE, así como que no se venda como anchoa del Cantábrico la que proviene de otras zonas, como 
el Mediterráneo. 

Este año la anchoa del Cantábrico deberá cohexistir en las pescaderías con la que se ha venido 
vendiendo durante las pasadas campañas, que «lógicamente venía de otros sitios» debido a la veda en el 
Golfo de Vizcaya, lo que puede provocar confusión entre el consumidor si no se distingas las 
procedencias de las capturas. 

En este sentido, la consejera de Pesca, Pilar Unzalu, también ha apuntado que el Gobierno Vasco velará 
porque se realice una pesca «rentable y sostenible», y ha anunciado que reforzará las inspecciones en 
lonja, industrias y mercados para verificar que lo que se vende como anchoa del Cantábrico efectivamente 
lo sea. «Iniciamos un nuevo ciclo y ojalá los estudios de futuro, que siempre respetamos, avalen la 
recuperación anunciada. Seguimos trabajando por una pesca sostenible y vamos a defender los intereses 
de nuestros arrantzales», remarca. 

Desde el Departamento de Pesca del Gobierno Vasco se mostró asímismo la «satisfacción» por la 
apertura de esta pesquería tras la negociación y «la posición común que se logró consensuar con el resto 
las comunidades autónomas del Cantábrico». 

En este sentido, se felicitaron porque, por primera vez, el Informe Juvena de AZTI haya sido tomado en 
consideración por las autoridades europeas, puesto que «avalaba la apertura» de la pesquería. Una vez 
iniciada la pesca, sólo queda esperar la aprobación en junio del plan de gestión. 

Por su parte, Eugenio Elduayen se congratuló de que a partir de ahora se establezca un cálculo 
matemático para establecer los cupos de anchoa, lo que considera muy positivo. 

Cerca de 150 barcos de todo el Cantábrico se dedicarán a la pesca de anchoa generando alrededor de 
2.000 empleos directos. La anchoa ha contado con notables fluctuaciones de captura. En la década de los 
sesenta se llegaron a capturar 80.000 toneladas, en el 2000 se pasaron a 17.000 y en 2001 a 9.422 
toneladas. En el año 2003, el de la catástrofe del Prestige, se pasó a 3.000 toneladas. En 2005, último 
año antes de que se decretara la veda, se obtuvieron únicamente 200 toneladas. 
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Portada > Avilés 
01/03/2010 | LA UNION EUROPEA REABRE LOS CALADEROS DEL CANTABRICO AL BOQUERON. 

Los barcos asturianos aplazan el inicio de la costera de 
la anchoa 
Las primeras embarcaciones partirán la próxima semana.Cuevas dice que el anticipo es "una moto política para 
no pagar subvenciones". 

RL Nos pescadores asturianos no saldrán todavía a la costera de la anchoa, pese a que la Unión Europea (UE) 
ha decidido reabrir el caladero del Cantábrico, tras más de cinco años de veda. "Los barcos del Principado 
esperarán por lo menos 15 días", según el presidente de la Federación Regional de Cofradías, Dimas García. 
Pero algunos armadores dicen que no lo harán hasta mediados de abril, por lo menos.  

En total son siete los pesqueros de la región que participarán en la costera, que tiene un cupo de 5.500 
toneladas para la cornisa cantábrica y 1.500 para los armadores de Francia. En Lastres está el Nueva 
Emperatriz; en Luarca, el Nueva Santarina. En Avilés, El Ratonero y el San Mateo y otros tres de Gijón, según
indicó García, quien señaló que todos ellos utilizan las artes de cerco y dos son de dimensiones pequeñas.  

UNA TEMPORADA INCIERTA Dimas García advierte que aún es pronto "para echar las campanas al vuelo" y 
se debe pescar "con precaución" hasta ver los informes científicos. García pone en duda la recuperación del 
caladero y asegura que aún es una incógnita el resultado de la costera que se presenta incierta por la
esquilmación de las aguas, pese a los más de 5 años de paro biológico.  

Los armadores asturianos tampoco lo ven claro. Algunos de ellos dicen que no saldrán hasta mediados de 
abril. Es el caso de Eduardo Cuevas, patrón mayor del Nueva Emperatriz de Lastres. Cuevas afirma que lo del 
comienzo el día uno de marzo es "una moto y una maniobra que están vendiendo los políticos para no pagar 
las subvenciones". Asegura que todavía les deben las del año 2009, a razón de unos "1.800 euros por 
pescador", correspondientes a las ayudas estatales, porque "el Principado ya lo ha pagado todo".  

CALENDARIOS DISTINTOS "Toda la vida, la costera fue desde mediados de abril hasta mediados de junio. 
Esto de abrir la veda el día uno de marzo no tiene ningún sentido", añade. Pero reconoce que "si mañana 
salimos a la xarda y capturamos por casualidad 5.000 kilos de anchoa eso no es costera es que te ha tocado la 
lotería". Pero no todos opinan de la misma manera. En el puerto de Gijón, por ejemplo, el patrón del Xarabal, 
una pequeña embarcación de cerco, tiene previsto salir el próximo lunes.  

Vista panorámica de la nueva 
rula el día de su inauguración en 
mayo pasado. 
Foto:JULIO PINILLA  
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Portada > Avilés 
01/03/2010 | LA UNION EUROPEA REABRE LOS CALADEROS DEL CANTABRICO AL BOQUERON. 

Los barcos asturianos aplazan el inicio de la costera de 
la anchoa 
Las primeras embarcaciones partirán la próxima semana.Cuevas dice que el anticipo es "una moto política para 
no pagar subvenciones". 

RL Nos pescadores asturianos no saldrán todavía a la costera de la anchoa, pese a que la Unión Europea (UE) 
ha decidido reabrir el caladero del Cantábrico, tras más de cinco años de veda. "Los barcos del Principado 
esperarán por lo menos 15 días", según el presidente de la Federación Regional de Cofradías, Dimas García. 
Pero algunos armadores dicen que no lo harán hasta mediados de abril, por lo menos.  

En total son siete los pesqueros de la región que participarán en la costera, que tiene un cupo de 5.500 
toneladas para la cornisa cantábrica y 1.500 para los armadores de Francia. En Lastres está el Nueva 
Emperatriz; en Luarca, el Nueva Santarina. En Avilés, El Ratonero y el San Mateo y otros tres de Gijón, según
indicó García, quien señaló que todos ellos utilizan las artes de cerco y dos son de dimensiones pequeñas.  

UNA TEMPORADA INCIERTA Dimas García advierte que aún es pronto "para echar las campanas al vuelo" y 
se debe pescar "con precaución" hasta ver los informes científicos. García pone en duda la recuperación del 
caladero y asegura que aún es una incógnita el resultado de la costera que se presenta incierta por la
esquilmación de las aguas, pese a los más de 5 años de paro biológico.  

Los armadores asturianos tampoco lo ven claro. Algunos de ellos dicen que no saldrán hasta mediados de 
abril. Es el caso de Eduardo Cuevas, patrón mayor del Nueva Emperatriz de Lastres. Cuevas afirma que lo del 
comienzo el día uno de marzo es "una moto y una maniobra que están vendiendo los políticos para no pagar
las subvenciones". Asegura que todavía les deben las del año 2009, a razón de unos "1.800 euros por
pescador", correspondientes a las ayudas estatales, porque "el Principado ya lo ha pagado todo".  

CALENDARIOS DISTINTOS "Toda la vida, la costera fue desde mediados de abril hasta mediados de junio. 
Esto de abrir la veda el día uno de marzo no tiene ningún sentido", añade. Pero reconoce que "si mañana 
salimos a la xarda y capturamos por casualidad 5.000 kilos de anchoa eso no es costera es que te ha tocado la 
lotería". Pero no todos opinan de la misma manera. En el puerto de Gijón, por ejemplo, el patrón del Xarabal, 
una pequeña embarcación de cerco, tiene previsto salir el próximo lunes.  

Vista panorámica de la nueva 
rula el día de su inauguración en 
mayo pasado. 
Foto:JULIO PINILLA  
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El triunvirato del pescado azul  
28.02.10 - 02:30 - 

Estás en:  Vizcaya - El Correo.com >  Noticias Economía >  El triunvirato del pescado azul

Durante décadas, la anchoa, además de ser una de las piezas más codiciadas por pescadores y 
conserveros, ha formado, junto con la sardina y el jurel, el trío de pescados azules más consumidos. De
hecho, sus propiedades ya eran muy apreciadas en la antigüedad, cuando servía para preparar una 
especie de paté elaborado a base de bocarte puesto a macerar en una salmuera avinagrada.  

Especie de vida corta, se reproduce en cualquier época del año, aunque los mayores desoves se 
registran al terminar el invierno y al acabar el verano. Una hembra adulta produce millares de huevos 
durante su vida. Los alevines, cuando ya miden de 8 a 14 centímetros, pasan a formar parte de la 
población de anchoa que puede quedar atrapada en las redes. Comen plancton, larvas de moluscos y 
pequeños crustáceos, y de esta forma mantienen el equilibrio biológico y ecológico de las aguas.  

Economía
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La flota viguesa pide "no pagar el pato" del 
conflicto entre Argentina y Reino Unido 
Los armadores reclaman al Gobierno gestiones para evitar que la pesca se vea afectada por la tensión 
bilateral generada por las prospecciones petrolíferas británicas en Malvinas 

 

P. PIÑEIRO - VIGO La flota española que faena en el caladero del Atlántico Suroccidental, en su práctica 
totalidad con base en el puerto de Vigo, asiste con "preocupación" a la escalada de tensión entre Argentina y 
el Reino Unido por su histórica disputa por la soberanía de las islas Malvinas y que en las últimas semanas se 
ha recrudecido por las exploraciones británicas de petróleo en el archipiélago. 
La preocupación de los armadores vigueses alcanzó su mayor intensidad cuando el pasado día 16 la 
presidenta de Argentina, Cristina Fernández, firmó un decreto que permite el control de todos los buques que 
se propongan transitar entre puertos ubicados entre la Argentina continental y las Malvinas, atravesar aguas 
jurisdiccionales argentinas hacia las islas o cargar mercancías entre esos puertos. 
"Por el momento no se ha producido ningún control ni intervención sobre la flota pesquera, pero los 
armadores nos han trasladado su preocupación por si se pudieran ver afectados", reconoce José Ramón 
Fuertes, director gerente de la Cooperativa de Armadores de Vigo, que representa a la mayor parte de la flota. 
En total, faenan en la zona entre 25 y 30 arrastreros congeladores de pabellón español y otros tantos de 
capital español y gallego pero pertenecientes a empresas mixtas, según el sector. 
Ante la creciente preocupación de la flota, la propia Cooperativa de Armadores de Vigo se dirigió a la 
Administración Central a través de la Secretaría General del Mar, para demandar gestiones ante las 
autoridades de Buenos Aires, de forma que se garantice que "la flota y la pesca no paguen el pato" de una 
disputa que les es ajena. 
La misiva al Gobierno español no ha recibido aún respuesta, según Fuertes, que recuerda que los pesqueros 
que operan en la zona "faenan en aguas internacionales con el debido permiso temporal de pesca de la 
Administración española y conforme a las normas españolas y comunitarias". 
Uno de los armadores vigueses con barcos en ese caladero, José Enrique Pereira, señaló a este diario que, 
pese a las tensiones anglo-argentinas, la actividad es "completamente normal", que al menos sus tres barcos 
en la zona no se han visto afectados en modo alguno por las tensiones entre ambos países y que tampoco le 
constan controles sobre la flota pesquera. 
La tensión entre ambos países por la intención británica de comenzar las exploraciones petrolíferas en el 
archipiélago tuvo su mayor escenificación internacional el pasado día 24, cuando el canciller argentino, Jorge 
Taiana, acudió a la ONU para reunirse con su secretario general, Ban Ki-moon, y pedirle que redoble sus 
gestiones de buenos oficios y logre sentar al Reino Unido en una mesa de negociación. 
En paralelo, el Reino Unido trasladó un submarino a las islas Malvinas para reforzar la base militar del 
archipiélago, acción que se suma a la llegada de un equipo del SAS (fuerzas especiales británicas) antes de 
que una plataforma petrolífera comenzara sus exploraciones a 60 millas de Malvinas, según el diario 
argentino "Clarín, que también señala que, las defensas aéreas en las islas se consolidaron a finales de 2009 
con la llegada de cuatro aviones británicos. 
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Greenpeace pide a Medio Marino que 
vete el comercio de atún rojo 
Efe 28/2/2010  

La organización ecologista Greenpeace felicitó ayer en un comunicado al 
Gobierno balear por su acuerdo de proponer al Ejecutivo central la creación de 
un santuario marino al sur de las islas para la protección del atún rojo, al 
tiempo que exige al Ministerio de Medio Marino que prohíba la comercialización 
de la especie, como propone también el Ejecutivo balear.

La creación de esta gran reserva marina, según Greenpeace, supondría la 
protección del futuro del atún rojo que actualmente se encuentra «al borde del 
colapso» y sería un referente de conservación y protección a nivel 
internacional.

Sin embargo, Greenpeace critica que mientras el Gobierno balear daba su visto 
bueno a la creación de dicho santuario, la Comisión Internacional para la 
Conservación del Atún Atlántico (Iccat), reconociese la ilegalidad de la mayor 
parte de las capturas sin proponer soluciones.
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APROBACIÓN 

El Gobierno aprueba una ley para 
proteger un millón de kilómetros 
cuadrados de áreas marinas  
Alejandro Posilio | La Voz 27/2/2010  

El Consejo de Ministros aprobó ayer el proyecto de Ley de Protección del Medio 
Marino, una norma que busca planificar de forma integral las políticas que 
afectan a estos ecosistemas y que reforzará las medidas de protección de 
zonas marinas españolas que aproximadamente ocupan un millón de 
kilómetros cuadrados.

«Con esta ley, establecemos un marco jurídico para garantizar el buen estado 
de nuestros mares, su protección y preservación, así como la recuperación de 
sus ecosistemas, además de contribuir a prevenir y eliminar la contaminación»,
aseguró la vicepresidenta primera del Ejecutivo, María Teresa Fernández de la 
Vega, en la rueda de prensa posterior a la reunión gubernamental.

Tres son los elementos clave de este proyecto de ley: las estrategias marinas 
como instrumento de planificación; la creación de la red de áreas marinas 
protegidas y la incorporación de criterios ambientales en los usos del medio 
marino.

La nueva norma, que será enviada próximamente al Parlamento, incorpora una 
directiva europea y regula numerosos aspectos de la protección del medio 
marino que hasta ahora no estaban incluidos en una ley estatal. La regulación 
de la nueva ley afectará al «mar territorial» (las aguas marinas desde la costa 
hasta una distancia de 12 millas náuticas), a la zona económica exclusiva en el 
Atlántico y el Cantábrico y a la zona de protección pesquera del Mediterráneo.

El Ejecutivo delimitará una serie de demarcaciones marinas, entre las que muy 
posiblemente esté la zona del banco de Galicia, en las que se llevarán a cabo 
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actuaciones específicas en función de las estrategias marinas determinadas 
para cada una de ellas. En esta nueva normativa se han atendido las 
sugerencias de las organizaciones ambientales y ecologistas e incorpora 
observaciones y propuestas de las comunidades autónomas costeras. También 
cuenta con el dictamen favorable del Consejo de Estado.
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Pescanova cuestiona su proyecto para 
producir 10.000 tm anuales de panga en 
Mozambique  

misPeces.com 

Vigo 01/03/2010 – El presidente de 
Pescanova, desveló la pasada semana 
un cambio en la estrategia de la 
compañía al respecto de la producción y 
procesado de panga en Mozambique, 
argumentando una “ralentización de las 
inversiones”, que afectan también a sus 
instalaciones de tilapia en Brasil. 

Según argumentó Fernandez Sousa en 
este momento en la multinacional 
viguesa no tienen claro cuál será la 
especie predominante de pescado 
blanco, si la tilapia, considerada el “pollo 
del mar”, o el panga. “Necesitamos el 
pollo del mar, no el pato, que no se 
vende”, señaló en el Faro de Vigo, 
Fernández. 

Cabe recordar que hace 
aproximadamente un año, Pescanova, 
anunció la intención de montar una 
planta de producción y transformado de 
panga, de 10.000 tm al año. Esa misma 
intención fue ratificada en el mes de 
junio, durante la visita del ministro de 
Pesca de Mozambique. 

Al respecto de las inversiones de 
Pescanova, en España, y 
concretamente a la planta de rodaballo 
en Touriñan, el presidente de la 
compañía califico el proyecto de “no 
atractivo” en la actualidad debido a la 
ausencia de fondos para la acuicultura.  

“En el momento en que esto cambie, lo 
volveremos a considerar, pero ahora no 
sería económicamente interesante 
abordar un proyecto así en estas 
circunstancias”, adujo. 

Cabe recordar que Pescanova obtuvo 
en 2009 los mejores resultados de la 
historia, cuando sus ventas de pescado 
crecieron un 10 por ciento hasta los 
1.473 millones, y apoyadas por los 
buenos resultados alcanzados en las 
inversiones de acuicultura. 
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El PSdeG acusa a la Xunta de “proteger” a 
Pescanova 
A.C. 
28/02/2010 - 21:24 h.  

El PP sostiene que �la planta acuícola �cuenta con informes estatales 
“favorables”  
La portavoz de Pesca del Grupo Parlamentario del PSdeG, Marisol Soneira, acusó ayer a 
la Consellería do Mar de buscar “continuamente excusas” para justificar “su obsesión por 
facilitar el macroproyecto de Pescanova” en Cabo Touriñán “a costa de recursos 
públicos”. 
Soneira replicó a las declaraciones de la Xunta al respecto –dijo que el proyecto de la 
compañía “tenía todos los permisos”–, ya que consideró que responden al objetivo de 
“justificar” una decisión “que ya tiene tomada”. Con este tipo de medidas, “renuncia a 
defender los intereses de los gallegos para beneficiar a esta empresa”, criticó. 
Con todo, Soneira apuntó que esta actitud por parte del Ejecutivo gallego “no es nueva”, 
al recordar la reciente modificación del Plan Galego de Acuicultura, realizada, a su juicio, 
“con el fin de poder expropiar terrenos de particulares en beneficio de la misma empresa 
en Xove (Lugo)”.  
“Va menos de un año de Gobierno del PP y las consecuencias sobre la política acuícola 
solo se pueden calificar como catastróficas”, concluyó Soneira, para referirse a la 
“parálisis absoluta”, la “inversión cero” y la “modificación de las reglas para pagar favores 
políticos a especuladores y amigos”. 
EL PP DEFIENDE LA PLANTA 
Por su parte, la Consellería do Mar defendió la pasada semana el proyecto de planta 
acuícola en Touriñán que, según explica el departamento de Rosa Quintana, contaba 
“con todos los informes estatales favorables para su ejecución” en el año 2005, fecha en 
la que estuvo “a punto” de salir adelante. 
En concreto, la Xunta informó en un comunicado de prensa de que dispone de los 
informes del Ministerio de Defensa y del Ministerio de Fomento, así como del 
medioambiental, con el beneplácito de la Dirección General de Costas, dependiente del 
Ministerio de Medio Ambiente 
La consellería respondió así a la respuesta enviada por el Gobierno central a una 
pregunta presentada por el Bloque Nacionalista Galego en la que el Estado atribuía a la 
Xunta la concesión de autorizaciones para construir una piscifactoría en cabo Touriñán. 
Esta respuesta daba a entender también que el Ministerio de Medio Ambiente “non emitiu 
informes positivos para a construción desta planta acuícola”, indicó el BNG, 
“contradicindo o manifestado polo presidente da Xunta, Alberto Núñez Feijóo”, que dijo 
en el Parlamento que la planta contaba con “todos os permisos”. 
PSOE Y BNG, EN CONTRA 
Sobre esta cuestión, el nacionalista Francisco Jorquera señaló que el BNG está “en 
contra de este proxecto” debido a que sería “moi agresivo desde o punto de vista 
medioambiental e paisaxístico”, ya que “sería incompatible con outras actividades que se 
dan na zona, como a pesca de baixura e a actividade percebeira’”.  
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En este momento, explicó la Xunta de Galicia, cualquier nuevo proyecto del sector de la 
acuicultura, en este o en otro emplazamiento, deberá cumplir los requerimientos que 
exige la normativa a día de hoy, tal como cumplía, indicó, la planta de Touriñán en el año 
2005. 
Igualmente, la portavoz socialista rechaza el emplzamiento de la planta acuícola en la 
zona de Touriñán, protegida por la Rede Natura 2000 y contra la que se han manifestado 
distintos grupos ecologistas. 

[URL] http://www.xornal.com/artigo/2010/02/28/economia/psdeg-acusa-xunta-proteger-

pescanova/2010022821241002961.html 
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La Xunta recuerda que la planta acuícola proyectada en 
Touriñán contaba con los informes favorables estatales  
La Consellería do Mar recordó hoy que la planta acuícola proyectada en Touriñán y que estaba a punto de ser construida 
en 2005 contaba entonces con todos los informes estatales favorables para su ejecución. 

Así, Mar concretó que disponía de los informes del Ministerio de Defensa y del Ministerio de Fomento y del 
medioambiental, con el beneplácito de la Dirección General de Costas, dependiente del Ministerio de Medio Ambiente. 
La consellería respondió así a la respuesta enviada por el Gobierno central a una pregunta presentada por el Bloque 
Nacionalista Galego en la que el Estado atribuía a la Xunta la concesión de autorizaciones para construir una piscifactoría 
en cabo Touriñán. 
Esta respuesta daba a entender también que el Ministerio de Medio Ambiente 'no emitió informes positivos para la 
construcción de esta planta acuícola', indicó el BNG, 'contradiciendo lo manifestado por el presidente de la Xunta, Alberto 
Núñez Feijóo', que dijo en el Parlamento que la planta contaba con 'todos los permisos'. 
EL BNG 'EN CONTRA' 
Sobre esta cuestión, el nacionalista Francisco Jorquera señaló que el BNG está 'en contra de este proyecto' que sería 
'muy agresivo desde el punto de vista medioambiental y paisajístico', ya que 'sería incompatible con otras actividades que 
se dan en la zona, como la pesca de bajura y la actividad 'percebera''. 
En este momento, explicó la Xunta, cualquier nuevo proyecto de acuicultura, en este o en otro emplazamiento, deberá 
cumplir los requerimientos que exige la normativa a día de hoy, tal como cumplía, indicó, la planta de Touriñán en 2005. 
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Una plan de pesca que mejora el 
precio y respeta los recursos 

1/3/2010  

La Organización de Productores de Pescado Fresco, OPPF-4 , integrada en la 
Cooperativa de Armadores del Puerto de Vigo, aprobó que desde el pasado día 
18 de debrero solo se podría descargar en las lonjas de Vigo, gallo fresco igual 
o superior a 25 centímetros. Esta medida se hace en el marco del plan de 
pesca responsable que viene realizando la OPP desde el año 2004, con el fin 
de mejorar la sostenibilidad del recurso en el Gran Sol y, al mismo tiempo, 
adaptar la oferta a la demanda de pescado.

Dada la crisis actual y los problemas que está teniendo el Banco de Alimentos 
de Vigo para proporcionar los suministros necesarios a los comedores sociales 
de Vigo, la Organización de Productores acordó que el pescado que se 
descargue y no alcance los 25 centímetros de talla, se destinaría para 
abastecer gratuitamente a los comedores sociales de la ciudad. Es preciso 
señalar, que tampoco las cantidades serán abultadas en relación con el total de
lo descargado. Por ejemplo, el primer día se donaron 280 kilos de gallo, pero 
fueron desembarcados un total de 30.000 kilos.

Valoración       (0 votos)  
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INICIATIVA SOLIDARIA 

Los armadores prevén que 60 barcos 
donen pescado a comedores sociales  
Entre sus planes está que una veintena de pesqueros de otros países 
comunitarios aporten parte de sus descargas 

L.C.S. 1/3/2010  

Los armadores de Vigo prevén que la campaña de donación de pescado fresco 
a los comedores sociales podría ser sostenida por un total de 60 pesqueros, al 
menos durante todo un año. Durante los primeros días tras el inicio oficial de 
esta iniciativa, el pasado 18 de febrero, el total de pescado fresco cedido a los 
comedores de caridad fue de unos 250 kilos diarios. La idea de fondo de los 
armadores es que se sumen paulatinamente a los 40 buques vigueses que 
faenan y descargan luego en Vigo, en torno a una veintena más de naves de 
banderas francesa o portuguesa, que trabajan en aguas del Gran Sol y que 
suelen vender su pescado en las lonjas de Vigo.

En principio, los empresarios vigueses colaboran por el momento con cuatro 
comedores sociales que están dando un total de unas 540 comidas diarias, si 
bien se irán ampliando las entregas de pescado a nuevos centros en función de 
la evolución de las necesidades diarias y de la disposición de gallo en la lonja. 
Todo este sistema de donación de pescado fresco ha sido tramitado de acuerdo
con las exigencias europeas. Hasta la fecha, todo aquel pescado que no 
superaba la talla mínima exigida pasaba a ser convertido, por exigencias 
comunitarias, en harina de pescado, de la cual se extraía tras su venta a las 
empresas del sector un precio que, en ningún caso, compensaba el gasto 
realizado para su captura y transporte hasta Vigo.

El sistema funciona de forma que, tras la separación en la propia lonja de los 
ejemplares de gallo que no igualen o superen los 25 centímetros, los 
armadores comunican a los cuatro comedores sociales las existencias diarias, s
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las hubiere. Aquellos recogen el producto en furgonetas, y en función de las 
comidas que se planteen dar puedan administrar sus existencias. Cada kilo 
donado supone entre tres y seis euros.
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Galicia afronta un proceso crucial para ordenar 
las bateas y la producción de las rías 
Mejilloneros y cofradías analizan hoy, en Vilagarcía, el Plan de Ordenación de los Cultivos en Zona 
Marítima  

 

MANUEL MÉNDEZ - AROUSA La necesidad de 
poner orden en la actividad productiva, y sobre todo 
la conveniencia de reubicar algunos parques de 
cultivo flotantes, toda vez que la estructuración 
realizada en los años ochenta se ha quedado 
obsoleta, obligan a la Consellería do Mar a ejecutar 
un Plan de Ordenación de los Cultivos en Zona 
Marítima que afecta tanto a productores de mejillón 
y ostra como a cofradías de pescadores y 
agrupaciones de mariscadores. 
Este nuevo plan de ordenación integral de la zona 
marítima está ideado para mejorar el desarrollo de la 
acuicultura, delimitar las diferentes zonas 
productivas y determinar qué tipo de cultivo es más conveniente en cada una de ellas. 
Se trata, también, de regular los cultivos experimentales, la reinstalación de viveros o cuadrículas y la 
utilización de zonas y bateas de reparqueo, es decir, los utilizados para tratar de minimizar los efectos de las 
biotoxinas marinas. 
Este documento, que va a concretar qué especies están permitidas, cuáles son compatibles y qué productos 
se prohibe cultivar, está aún en fase de consulta, pero se perfila ya como una herramienta clave para la 
actividad futura de los subsectores productivos, extractivos y/o acuícolas de la comunidad. 
De ahí que la Consellería do Mar, que dirige Rosa Quintana, quiera contar con la colaboración del propio 
sector y lo convoque para esta tarde, en el Auditorio de Vilagarcía. En este marco va a tratarse, por ejemplo, 
la necesidad de reordenar polígonos y reubicar bateas para que la actividad contemple una serie de 
parámetros que, o bien no existían, o no se tuvieron en cuenta en la reordenación de los cultivos marinos 
flotantes realizada hace tres décadas. 
"La experiencia alcanzada en los últimos años y la necesidad de modernizar y adecuar la actual situación 
hacen necesaria una distribución apropiada de las instalaciones productivas", esgrimen en la Consellería do 
Mar, donde son conscientes también de que las autorizaciones temporales de carácter experimental 
explotadas hasta ahora sacaron a relucir nuevas estructuras y técnicas de cultivo, así como la posibilidad de 
incorporar nuevas especies al plano acuícola, actualmente indiscutiblemente liderado por el mejillón, con la 
ostra en una discreta segunda posición. Incorporar el cultivo de esas especies y aplicar las nuevas 
tecnologías descubiertas en los últimos años son otros factores que, a juicio de Mar, avalan la redacción del 
nuevo plan de ordenación.  
No menos importante resulta que exista una enorme variedad entre los cultivos, con 3.362 cuadrículas 
dedicadas a mejillón, 101 para ostra, 75 de policultivos y 193 instalaciones de carácter experimental. 
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Con todos estos argumentos en la mano "se hace imprescindible establecer los mecanismos apropiados, que 
permitan la ordenación de la acuicultura en la zona marítima y eviten que los cultivos supongan un perjuicio 
para otras actividades, evitando también interferencias negativas entre los distintos viveros, entre las especies 
cultivadas o entre las distintas actividades relacionadas con el cultivo", se explica en el borrador del Plan de 
Ordenación de los Cultivos. 
Conseguir "una solución integral, que permita la planificación del medio marino y de sus usos", se antoja igual 
de necesario al constatar que diferentes productores solicitaron el cambio de cultivo –por ejemplo para dejar 
de producir ostra y emplear las bateas para mejillón– y que alguno de ellos tiene incluso el respaldo de los 
tribunales de justicia. 
Esto supone que una batea que antes producía ostra puede introducirse ahora en un polígono bateeiro 
concreto y empezar a cultivar mejillón, con los perjuicios que esto puede suponer para otros bateeiros ya 
instalados en esa zona, de ahí la conveniencia de elaborar un articulado que ponga un poco de orden en todo 
esto y que, además, obedezca a los postulados de la nueva Lei de Pesca de Galicia, entre cuyos fines está 
"impulsar el desarrollo y la ordenación responsable de la acuicultura marina" para tratar de conseguir "un 
óptimo aprovechamiento del potencial productivo, respetando el medio ambiente y aumentando y 
promoviendo la competitividad, así como la mejora de las condiciones de vida y de trabajo de las personas 
que se dedican a esta actividad y contribuyen al desarrollo socioeconómico de las comunidades costeras". 
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El nuevo seguro del mal tiempo para la pesca 
cuesta lo mismo pese a subir Mar las ayudas un 
8% 
La Xunta paga el 78% de la prima, frente al 70% del año pasado 

 

M. BARRAL - A CORUÑA La flota pesquera gallega deberá pagar este año prácticamente lo mismo que en 
2009 por contratar el seguro del mal tiempo a pesar de que la Xunta subvenciona en esta ocasión el 78% de 
la póliza mientras que el año pasado sólo cubría el 70%. La reducción del precio final respecto al del pasado 
año no alcanza, en el mejor de los casos, los 6 euros. Al mismo tiempo que la Consellería do Mar subió la 
subvención, la aseguradora concesionaria del servicio –Mapfre– encareció el importe de todas las pólizas un 
36%. 
Este seguro pretende dar cobertura a la flota pesquera gallega y a los percebeiros para que no tengan que 
salir a faenar y mantengan los ingresos cuando las condiciones meteorológicas sean adversas. Es un servicio 
pionero en la actividad extractiva que pretende evitar a los profesionales riesgos innecesarios. 
Precisamente, para mejorar las condiciones de esta póliza, la Mar convocó en noviembre un concurso –el 
segundo tras el de la Xunta bipartita– entre las entidades aseguradoras interesadas. El departamento que 
dirige Rosa Quintana puntuaba las aportaciones de las empresas participantes siempre que supusiesen una 
mejora en relación con los mínimos exigidos por la Administración. 
Finalmente, la adjudicataria volvió a ser Mapfre, con una propuesta en la que encarece un 36% las primas 
iniciales para todos los tipos de flota. 
El año pasado los arrastreros de litoral de menor potencia debían pagar inicialmente 491,64 euros por el 
seguro, pero con la ayuda para el 70% del importe, otorgada por la Xunta bipartita, el precio final era de 
147,49 euros. Ahora el desembolso inicial es de 667,50 euros, que con la ayuda del 78% de Mar se reduce a 
146,85 euros, apenas un euro de diferencia sobre 2009. 
La indemnización por un día de paralización de la actividad, por su parte, asciende a 125 euros y por todo el 
ejercicio a un máximo de 2.500 euros, las mismas cifras que con los contratos de 2009.  
Las condiciones meteorológicas mínimas para poder cobrar las compensaciones económicas también son las 
mismas que con el servicio prestado por la aseguradora tras el concurso del bipartito. 
El arrastre de litoral cobrará la ayuda por inactividad siempre que la velocidad del viento supere los 60 kms 
por hora, las olas sean de más de 5,5 metros y estas condiciones se den al menos durante dos días seguidos. 
Para las embarcaciones de cerco rige la misma velocidad del viento y franquicia pero las olas tendrán que ser 
de más de los 4,5 metros para cobrar. 
Mientras, las embarcaciones de artes menores y los percebeiros a flote cobrarán indemnizaciones cuando 
durante más de cuatro días se registren ráfagas de viento superiores a los 50 kilómetros por hora y olas de 
más de 3,5 metros de altura. 
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Una mala semana para el mar 
Muchos "rañeiros" llevan sin salir a faenar desde el día 18 ó 19 de febrero 

 

El sector del mar suele estar entre los más 
vulnerables cuando se produce un temporal. En el 
caso del Xynthia existe preocupación ante los 
efectos de una riada de agua dulce en los bancos 
marisqueros situados cerca de la desembocadura 
de los grandes ríos, y ante la posibilidad de que el 
fuerte oleaje del fin de semana causase el 
desprendimiento del mejillón y las ostras de las 
bateas. En el caso de A Illa, la mayoría de los 
armadores que trasladaron sus barcos a Vilanova y 
Vilagarcía entre el viernes y el sábado esperarán a 
hoy para regresar a su puerto. 

A.M. - AROUSA La pasada no ha sido una semana buena para los mariscadores ni para los pescadores de 
artes tradicionales. En el invierno gallego siempre hubo temporales, pero este mes de febrero se despidió con 
una borrasca detrás de otra, lo que motivó que la mayoría de los "rañeiros" y propietarios de embarcaciones 
pequeñas lleven sin salir a faenar desde el jueves, 18 o el viernes, 19. Una circunstancia que se notó en las 
lonjas, ya que durante la pasada semana la actividad comercial fue muy escasa. 
No obstante, el mal tiempo puede tener otras consecuencias, aparte de la pérdida de ingresos derivada de los 
días que no se sale a trabajar. Y es que los productores de mejillón y de ostra temen que el fuerte oleaje de 
los últimos días haya causado el desprendimiento de parte del marisco de las cuerdas, lo que supondría un 
contratiempo importante. También están preocupados en las cofradías con concesiones marisqueras situadas 
en las proximidades de las desembocaduras del río Ulla o Umia, como por ejemplo las de Carril o Cambados, 
pues temen que las riadas de agua dulce puedan afectar a los índices de salinidad de esas zonas, causando 
la mortandad de marisco. 
Por otra parte, el paso del Xynthia provocó que saliesen a la deriva algunas bateas, aunque en una cifra 
mucho menor que durante el Flora. Aún así, los restos de algunas plataformas acabaron en puntos como las 
rocas de la playa de O Castelete, en Vilanova de Arousa. 
En las proximidades de O Grove, Salvamento Marítimo trasladó ayer por la mañana una viga de batea que 
estaba flotando hasta el muelle, y Protección Civil la llevó posteriormente con el camión hasta la parte trasera 
de la lonja, donde no estorbaba. 
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El ciclón rompe tres bateas en Liméns y el 
sector teme pérdidas del 20% en la producción 
La ría de Vigo fue la más afectada por los fuertes vientos del sur  

 

CRISTINA G. - O MORRAZO El sector mejillonero 
es el que más ha sufrido los efectos del paso del 
ciclón "Xynthia" en la comarca de O Morrazo, que 
provocó el sábado rachas de viento por encima de 
los 140 kilómetros/hora y un fuerte oleaje que volvió 
a poner a prueba los polígonos de bateas. "Cuando 
viene temporal, el resto del sector del mar puede 
poner sus barcos al abrigo, pero nosotros no 
podemos sacar las bateas de los polígonos", 
aseguraba ayer Víctor Piñeiro, de la Asociación 
Rianosa, una agrupación que cuenta con 50 bateas 
por toda la ría de Vigo y en Bueu. Asegura que, por 
lo menos, el sábado, se rompieron tres bateas del 
polígono de Liméns, en Cangas, que fue el más 
afectado por los fuertes vientos del sur: "En el mar el temporal fue muy duro, no tanto en tierra". Los polígonos 
en Bueu estuvieron más al abrigo. 
Una de las bateas, de la cooperativa Socomgal, quedó totalmente destrozada, con las vigas y los flotadores 
varados en la playa de Nerga, en Cangas. Las pérdidas económicas pueden superar en este caso los 74.000 
euros, sin contar la producción. 
Los mejilloneros no podían precisar ayer las pérdidas económicas en la producción. Hoy esperan acudir a las 
bateas, de siete de la mañana a tres de la tarde, para ver el estado de las cuerdas, pero estiman que las 
pérdidas podrán situarse en torno al 20-30% de la producción. 
Julio Villanueva, de la cooperativa Socomebu, con 18 bateas: 1 en la ría de Vigo, 16 en bueu y otra en 
Combarro; asegura que no tiene constancia de que ninguna de las instalaciones se hubiera ido a la playa o a 
las rocas: "En la zona de Bueu no hizo mucho daño". De todas formas, asegura que hoy acudirán a los 
polígonos y allí confirmarán los daños. 
Mientras tanto, los equipos de emergencia, que el sábado doblaron sus efectivos para atender las incidencias, 
volvieron ayer a la normalidad. De todas formas, siguen apareciendo más daños por el paso del ciclón. En la 
subida de Gandón de Abaixo por la carretera general 551, en Aldán (Cangas) parte del muro de una finca 
cayó sobre el vial. Se atribuye al fuerte viento. 
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Un flotador de una de las bateas de Liméns que el temporal 
destrozó y que acabó en la playa de Nerga, en Cangas. // 
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La boya del IEO registró esta 
madrugada olas de casi seis metros al 
Norte de Cabo Mayor 
28/02/2010 - 8:50 

La estación oceano-meteorológica Augusto González de Linares (Boya AGL) que el Instituto 
Español de Oceanografía (IEO) tiene instalada al Norte de Cabo Mayor, en Santander, ha 
registrado esta madrugada olas casi seis metros de altura. 

SANTANDER, 28 (EUROPA PRESS) 

La estación oceano-meteorológica Augusto González de Linares (Boya AGL) que el Instituto 
Español de Oceanografía (IEO) tiene instalada al Norte de Cabo Mayor, en Santander, ha 
registrado esta madrugada olas casi seis metros de altura.  

En concreto, el registro más alto se produjo a las dos de la madrugada, con una altura del oleaje 
de 5,98 metros, según los datos consultados por Europa Press. 

Aunque esa fue la altura máxima detectada por la boya, las olas también superaron los cinco 
metros a la una de la madrugada (5,16 metros); a las 3.00 horas (5,51); a las 4.00 (5,63); a las 
5.00 (5,27); y a las seis de esta mañana, cuando se registraron olas de 5,04 metros. 

Según los datos registrados por la estación oceano-meteorológica, durante toda la jornada de 
ayer sábado, día 27 de enero, las olas superaron en todos los casos el metro y medio de altura, 
con picos de más de dos metros en algunas horas de la tarde y la noche. 

No obstante la altura del oleaje comenzó a aumentar con mayor intensidad a partir de las 00,00 
horas de hoy, domingo, cuando se alcanzaron valores de 4,92 metros, pasando ya a partir de esa 
hora de los cinco metros en todas las mediciones, alcanzando la mayor altura a las dos de la 
madrugada en que el oleaje se aproximó a los seis metros. 

La boya Augusto González de Linares está fondeada 22 millas al Norte de Cabo Mayor 
(Santander) y a una profundidad de 2.850 metros. Complementa otros estudios que realiza el IEO 
en aguas Atlánticas y Cantábricas basados en muestreos mediante buques oceanográficos desde 
el año 1991 dentro de los proyectos de estudio de la variabilidad climática tanto en la zona costera
(Radiales) como en la oceánica (VACLAN) y la información de satélite. 
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La acuicultura en España sigue siendo 
una gran desconocida  

misPeces.com 

Santander 01/03/2010 - Un estudio 
desarrollado por la Universidad de 
Cantabria (UC) sobre la “Valoración de 
la acuicultura en España en el período 
2005-2007” concluye que tan solo el 60 
por ciento de la población española 
mayor de 18 años tiene conocimiento de 
la existencia de la acuicultura. 

Además, dentro del grupo que tienen 
conocimiento, un porcentaje superior al 
15 por ciento presenta imprecisiones a la 
hora de definirla e identificar especies 
comerciales cultivadas. 

El estudio, basado en tres encuestas de 
ámbito nacional, fue desarrollado por la 
UC a instancias de la Subdirección 
General de Gestión de los Fondos 
Estructurales y Acuicultura, de la 
Dirección General de Estructuras y 
Mercados Pesqueros, y forma parte de 
los Programas de Estudios 2006, 2007 y 
2008, del MARM. 

Según el informe publicado por el 
MARM, el objetivo del estudio realizado 
por la UC era continuar con el 
seguimiento de la evolución del 
conocimiento y el consumo de los 
productos de origen acuícola, realizado 
en el periodo 2003-2005, mediante la 
realización de tres encuestas de ámbito 
nacional, prestando especial atención al 
seguimiento específico de las principales 
especies y a la valoración del precio, la 
calidad y la seguridad alimentaria. 

En cuanto a los fines específicos, eran 
cuantificar el consumo de las principales 
especies piscícolas (dorada, lubina y 
rodaballo) en los diferentes segmentos 
de la población española; describir los 
hábitos de consumo, preparación, y 
situación de consumo; determinar los 
factores que inciden en el consumo, así 
como las diferencias de valoración de las 
especies en función de su origen 
acuícola o salvaje; estudiar las 
preferencias generales de consumo de 
las principales presentaciones; y 
determinar el perfil del consumidor de los 
productos acuícolas en general y de las 
principales especies en particular. 

A estos datos se añade el hecho de que 
el consumo consciente de productos 
procedentes de acuicultura se lleva a 
cabo únicamente por el 40 por ciento de 
la población, lo que indica que, o bien 
un número importante de personas que 
saben en qué consiste la acuicultura 
declinan su consumo o bien, consumen 
especies cultivadas sin ser conscientes 
de su origen.  

Esta posibilidad se confirma en el 
estudio, por cuanto el 80 por ciento de 
los entrevistados que consumen alguna 
de las tres principales especies 
comerciales de acuicultura marina 
afirman desconocer su procedencia.  

Asimismo las estimaciones realizadas 
indican que el consumo de dorada y 
lubina y, en menor medida, el rodaballo, 
procedentes de la acuicultura supera 
ampliamente al de estas especies 
obtenidas mediante capturas, con 
porcentajes que se sitúan en torno al 90 
por ciento para la dorada, el 80 por 
ciento para la lubina y casi el 70 por 
ciento para el rodaballo. 

Por otro lado, el estudio indica que los 
dos segmentos de población más 
favorables al consumo de especies 
cultivadas son, por una parte, las 
personas que conocen la existencia de 
la actividad y consumen sus productos 
de manera consciente, y por otra 
aquellos que carecen de información 
precisa o desconocen la existencia de la 
actividad, pero que, debido a los precios 
más competitivos de los productos de la 
acuicultura, los consumen sin saber con 
exactitud cuál es el método de 
obtención de la especie. 
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Los mariscadores presentan un recurso
ante la Consejería de Pesca 
28/02 · 17:56 · José F. Cabeza 

La asociación Virgen del Carmen considera "injusto" que no se les haya dado la subvención  

La Asociación de Mariscadores Virgen del Carmen ha pasado a la acción y ,después de que hace dos semanas se les 
desestimará por parte de la Junta la concesión del dinero para su proyecto de depuradora de moluscos, el pasado 
viernes presentaban un recurso de reposición contra la Consejería de Agricultura y Pesca. 
Cabe recordar que dicha entidad isleña había solicitado a la Administración autonómica 2,3 millones de euros para la 
ejecución de dicha iniciativa que se iba a desarrollar en la zona de Puente de Hierro y con la que se esperaba generar 
cerca de 200 puestos de trabajo en los próximos cuatro años en el entorno de la Bahía de Cádiz. 
 
El presidente de Virgen del Carmen, José Marín, señalaba que “nosotros vamos a seguir luchando hasta el final porque 
creemos que se trata de un proyecto viable. Lo que no se puede consentir es que Pesca se haya gastado en los últimos 
años 20 millones de euros y no haya generado un solo puesto de trabajo en esta zona. Es más, desde que ingresamos 
en la Unión Europea se han perdido hasta cerca de 1.000 empleos relacionados con la marisma”. Marín entiende que la 
decisión adoptada ha tenido “claros tintes políticos” y están dispuesto a mantener un careo con cualquier técnico de 
Pesca para demostrar la viabilidad de su proyecto. 
 
Varias reuniones 
 
Desde que se supo de la noticia del rechazo a la propuesta, la asociación isleña ha mantenido varias reuniones con 
representantes políticos, entre ellos los miembros del comité local del PA, así como el delegado provincial de Empleo, 
Juan Bouza, el portavoz del PSOE isleño, Fernando López Gil, y el secretario provincial de Comisiones Obreras, Manuel 
Ruiz. De dichos encuentros lo que han sacado en claro es que parte de ese dinero podría llegar de la próxima remesa de

  Los mariscadores en la reunión que 
mantuvieron con el PA. · Autor: Información
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Plan Proteja, o al menos así se lo ha hecho ver el PA que presentará el proyecto de los mariscadores como uno de los 
subvencionables. 
 
Por otro lado, José Marín ha asegurado a INFORMACIÓN que el delegado provincial de Empleo, Juan Bouza, se ha 
comprometido con los mariscadores a buscar una salida a la situación de bloqueo que vive esta iniciativa con la que se 
pretende generar dos centenares de empleos. 
 
Por último, el presidente de la Asociación de Mariscadores Virgen del Carmen hace un llamamiento a las más altas 
instancias del PSOE a nivel andaluz, inclusive al presidente Griñán, para que tomen cartas en el asunto y el proyecto de 
la depuradora de moluscos sera una realidad más tarde o más temprano. 
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Atrugal desarrollará este año un estudio 
de mercado específico para la trucha  

misPeces.com 

Santiago de Compostela 26/02/2010 - 
“Este año vamos a realizar un estudio 
de mercado para la trucha con el fin de 
conocer información que nos permita 
poder orientar mejor la producción hacia 
lo que realmente quiere el consumidor”, 
señaló a misPeces.com, Luz Arregui, 
Presidente de la Asociación Gallega de 
Piscifactorías de Trucha (ATRUGAL). 

“Muchos de los datos con que contamos 
ahora sobre el mercado sólo abordan a 
la trucha como especie genérica”, 
explica la representante de la trucha 
gallega, sin embargo en el mercado 
fresco nacional se comercializan 
diferentes tipos de truchas y también 
diversos productos como son los 
ahumados, las hamburguesas, los 
pinchos o brochetas de trucha.  

“Lo que queremos es contar con una 
encuesta de mercado para cada uno de 
ellos, pues no pueden estar englobados 
como un mismo producto ni a un mismo 
precio. Con esta información podremos 
saber cuál tiene mayor potencial y 
podremos orientarnos a los que tienen 
mayor futuro” puntualizó. 

Otra información relevante para Atrugal 
es el impacto de las campañas de 
promoción que han realizado a la fecha 
y tener una respuesta objetiva de las 
inversiones que están ejecutando en 
marketing y publicidad.  

Cabe recordar que esta misma semana, 
Atrugal, invitada por la Xunta de Galicia, 
participó en el Forúm Gastronómico de 
Santiago´10, en una cata de maridaje de 
trucha y vino de las rías baixas. 

Esta degustación, explicó Arregui, se 
inscribe dentro de nuestro plan de 
promoción de la trucha del río, que aún 
está en sus inicios. El año pasado, 
gracias al FROM, esta organización 
desarrolló una campaña con 
restaurantes e innovadores chefs, pues 
les interesaba poder recuperar la 
presencia de la trucha en los menús de 
los establecimientos alimenticios y 
promover nuevas recetas y 
presentaciones. “ 

Queremos huir de las preparaciones de 
trucha tradicionales y acercarnos al 
público joven” sostuvo Arregui. En este 
sentido, el maridaje de la trucha con el 
vino se convierte es una alternativa muy 
interesante, pues, incluso se han 
realizado demostraciones de catas de 
este pescado con vinos blancos y tintos. 

Sin embargo, para promocionar, Atrugal 
sabe que también debe demostrar que 
ofertan un producto que está disponible 
todo el año y de alta calidad. Para ello, 
tal y como ya informara con anterioridad 
misPeces.com, están trabajando desde 
el año pasado en una marca de calidad 
denominada Trucha de Río. 

Las 26 granjas de trucha que integran 
Atrugal están adheridas en forma 
voluntaria a esta marca de calidad trucha 
de río. “Todas cumplen con los requisitos 
que se verifican internamente, mientras 
estamos pendientes de un proyecto para 
poder realizar estas auditorías a través 
de una empresa externa. No sacamos 
ningún producto al mercado dentro de 
esta marca colectiva que no cumpla con 
los criterios de calidad”, explicó Arregui. 

Finalmente comentó que están 
explorando nuevas posibilidades de 
mercado y retomando el canal Horeca 
para la comercialización de la trucha. 

Página 1 de 3misPeces.com - Portal de la Acuicultura Española

01/03/2010http://www.mispeces.com/noticias/2010/mar/100301-atrugal-estudio-mercado.asp?im...



 
Canal de información  

 

  Martes 2 de marzo se inaugura la IV Edición de la Feria Internacional de 
Acuicultura, ACUI 2010.    

 01-03-2010 

 

Los datos finales muestran que el número de expositores directos será de 75 procedentes de 9 países: 
Alemania, Brasil, Chile, EEUU, España, Holanda, Italia, Noruega y Senegal. 
 
En estos momentos se está procediendo al montaje y una vez cerrada la contratación los datos finales 
muestran que el número de expositores directos será de 75 procedentes de 9 países: Alemania, Brasil, 
Chile, EEUU, España, Holanda, Italia, Noruega y Senegal. 
 
Así mismo el número final de marcas representadas en la feria será de 143 de 20 nacionalidades 
diferentes. Estos datos muestran una vez más el reconocimiento que ACUI ha alcanzado desde sus inicios 
en el 2005, tanto a nivel nacional como internacional.  
 
La representación nacional se distribuye principalmente entre empresas gallegas, catalanas, andaluzas y 
valencianas.  
 
Las previsiones que maneja la organización en cuanto al número de visitantes profesionales son 
igualmente optimistas en base al elevado número de preinscripciones que están recibiendo a través de la 
web. Teniendo acreditados en estos momentos profesionales del sector acuícola de un total de 18 países.  
 
La inauguración del evento tendrá lugar el próximo día 2 a las 12 de la mañana a cargo de la Conselleira 
do Mar, Dña. Rosa Quintana. A dicho acto confirmaron su presencia diferentes representantes políticos 
como los alcaldes de Boiro, Cambados, Vilagarcía de Arousa, presidentes de las Cámaras de Comercio de 
A Coruña y Pontevedra, presidentes de Asociaciones sectoriales, AGADE, AGAME, ATRUGAL, OPOGA, así 
mismo confirmó su participación la Fundación Observatorio Español Acuicultura.  
 
Una de las novedades de esta edición, el espacio ACUICOOK, destinado a la puesta en valor del producto 
acuícola contará junto a las ya conocidas participaciones de Martín Berasategui, el día 3, y Xose Torres, el 
día 4, con una serie de sesiones de degustación en las que cabe resaltar el día 2, a partir de las 16:00h. , 
"PRESENTACIÓN Y DEGUSTACIÓN NUEVO PRODUCTO: DORADA AHUMADA" por el CTAQUA - Fundación 
Centro Tecnológico de Andalucía y el día 3 a las 16:30 h. "DEGUSTACIÓN DE PRODUCTOS ACUÍCOLAS 
VALENCIANOS: ARROZ ALL I PEBRAT (ANGUILA), ENSALADA TEMPLADA DE DORADA CON VINAGRETA DE 
SESAMO y CORVINA CON CREMA DE HERVIDO VALENCIANO" a cargo del chef valenciano Fernando 
Espinosa de la Generalitat Valenciana.  
 
Las misiones inversas contarán finalmente con la participación de 9 empresas procedentes de Brasil y 6 
empresas de los Estados Unidos en lo que se ha convertido ya en una gran expectativa de negocio al que 
ya se han apuntado las principales empresas acuícolas gallegas, tanto productores de rodaballo como 
empresas de maquinaria y servicios.  
 
Fuente: Comunicación Acui 2010  

Envíe esta noticia a un amigo 
Escriba su nombre y la dirección de e-mail de la persona a la que quiere enviar la noticia y el comentario, y 
éste la recibirá cómodamente en su e-mail 
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Comentario:  
(opcional)  
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LA ECONOMÍA REAL
ANDALUCÍA

Conferencia sobre I+D Empresarial. Tiene
lugar en Sevilla, los días 3y 4 de este mes.

Concord 2010 será el acto más importante en este terreno
durante la Presidencia Española de la Unión Europea.

Flash k

JoséContreras

SEVILLA. “Kinética permitirá generar
importantes sinergias entre las em-
presas, favoreciendo el ahorro de
costes gracias a la unificación de
instalaciones y la centralización de
servicios”. Y luego un rosario de ci-
fras dependientes de múltiples fac-
tores: un mínimo de 400 y un má-
ximo de 800 millones de euros de
facturación, hasta 800 puestos de
trabajo, 30 concesionarios, cerca
de 1,8 millones de visitantes al año,
una demanda de vehículos nuevos
que alcanzará las 33.400 unidades,
y para los vehículos de ocasión, que
rondará los 33.200 automóviles.

El área comercial de Kinética ocu-
pará una superficie de 200.000 me-
tros cuadrados -una quinta parte de
las ventas que se realizan en la pro-
vincia de Cádiz son vehículos-, se
alzará una campa de 60.000 metros
cuadrados que servirá para la loca-
lización de los 4.500 vehículos nue-
vos, seminuevos y kilómetro cero
en stock que deben tener los con-
cesionarios para su normal funcio-
namiento. Sus promotores prevén
una inversión de 60 millones.

Las dudas
Pero hay interrogantes: ¿el ahorro
de costes implicará ajustes labora-
les? ¿cómo se compensarán los gas-
tos de los traslados de los trabaja-
dores de los concesionarios de la
provincia a otra ciudad? Las res-
puestas ya se verán, pero el caso es
que si los concesionarios no hacen
algo, la crisis se los llevará por de-
lante. Los promotores opinan que
esta concentración empresarial fa-
vorecerá la competencia y el ahorro
de costes, actuando además como
“polo de atracción” para compra-
dores de otras zonas geográficas que
acudirán atraídos por la comodidad
que supone tener en un solo punto
toda la oferta disponible con precios
más ventajosos.

Además, el modelo de Kinética,
“la ciudad del movimiento”, es idó-
neo para Jerez, una población orien-
tada al sector servicios, que alber-
ga un moderno circuito permanente
de velocidad, situada en un encla-
ve perfectamente comunicado con
todas las comarcas de la variada pro-
vincia de Cádiz y que pese a haber
sufrido una brutal reconversión de
su sector puntero en su economía
-el vitivinícola y bodeguero- nun-
ca ha recibido compensaciones pa-
ra paliar la sangría laboral, excep-
to primas para el arranque de
viñedos y poco más. Mediante el

actividades económicas: Área Sur,
Ikea (que abre sus puertas en abril)
y su área comercial; se trata además
de una zona bien comunicada, jun-
to a la Ronda Oeste y la A-4, y a las
vías de conexión con la Costa No-
roeste, “reforzando así el impacto
que este proyecto podría generar
ten el entorno metropolitano de Je-
rez”, matiza Pilar Sánchez.

Antonio Romero-Haupold, pre-
sidente de Faconauto y de la aso-
ciación de concesionarios local, opi-

na que el proyecto de Kinética
supone un “acto de valentía e inte-
ligencia” por parte municipal ante
la situación de crisis económica ge-
neralizada. Asegura que el sector
tiene previsto generar unos 2.000
puestos de trabajo en la provincia.

Antonio Romero-Haupold des-
cribe Kinética “como un concepto
más que como negocio”, y admite
que dará lugar una reducción de
precios resultante de la disminu-
ción de costes que supone agluti-
nar los concesionarios en un mis-
mo espacio comercial.

acuerdo, fimado el pasado fin de se-
mana, el Ayuntamiento se com-
promete a vender a Concejerez sue-
lo de titularidad municipal. Una vez
se ejecute el proceso de gestión ur-
banística del citado suelo, “estamos
hablando de 110.000 metros cua-
drados de parcela neta, sobre un to-
tal de 270.000 metros cuadrados
brutos”, afirma la alcaldesa.

Según el grupo promotor, en la
actualidad, el parque automovilís-
tico de la provincia de Cádiz supe-
ra el medio millón de unidades y
aumenta a un ritmo de 45.000 vehí-

culos al año, por lo que en menos
de seis años será necesario dupli-
car el número de empleados para
atender las necesidades de mante-
nimiento y reparación. El parque
vivo circulante de Cádiz represen-
ta el 13 por ciento del parque anda-
luz. El complejo Kinética ocupará
suelos situados detrás de las bode-
gas Real Tesoro, “un lugar privile-
giado que refuerza la situación es-
tratégica de Jerez en la provincia,
ubicado en un importante eje co-
mercial”, dice la regidora, ya que
que concentra una amplia oferta de

Kinética abre el debate: ¿concentrar
la oferta del automóvil es la solución?
Treinta concesionarios impulsan en Jerez la primera urbe del motor de España

Para el caviar
español, la crisis
ha acabado: las
ventas, disparadas

Una línea aérea inglesa
adquiere 3 toneladas
de solomillo de esturión

E.H.

GRANADA. E l gerente de la piscifac-
toría Sierra Nevada de Riofrío, Die-
go Pozas, está muy contento. En los
dos primeros meses de 2010 “pa-
rece que la crisis se haya acabado”,
dice, ya que las ventas de la pisci-
factoría han crecido un 40 por cien-
to en España y un 300 por cien en
el mercado internacional, lo que
evidencia que éste será un “buen
año” para la empresa, que conver-
sa actualmente con potenciales
clientes de Dubai y Japón.

Las bajas temperaturas han re-
trasado hasta el mes de mayo el co-
mienzo de la producción de caviar
en la piscifactoría Sierra Nevada de
Riofrío, que prevé para la presente
campaña la obtención de entre 2,5
y 3 toneladas del género, una cifra
“algo superior” que la del año pa-
sado. Otra muestra de la buena mar-
cha del producto granadino es el
acuerdo firmado con una línea aé-

rea inglesa, que ofrecerá entre sus
clientes de primera clase solomillo
de esturión ahumado, del que ha
adquirido un total de tres tonela-
das. “Se trata de un producto de lu-
jo, del único esturión ibérico que
existe”, precisó Pozas, quien insis-
tió en que el principal objetivo de
la empresa radicada en la pedanía
de Loja es ofrecer un producto “con
la máxima calidad posible”.

En 2009, la piscifactoría ya au-
mentó sus exportaciones de caviar,
situándose en un 40 por ciento de
las ventas, que se situaron en unas
dos toneladas. Países como Fran-
cia, Reino Unido, Alemania o Esta-
dos Unidos son consumidores ha-
bituales del género, que se ofrece
principalmente en restaurantes de
lujo. Una de las razones del aumento
de las exportaciones es, a juicio del
gerente, la comercialización del nue-
vo caviar de estilo iraní ‘Persé’, de
sabor más intenso, y que ha conta-
do el pasado año con el beneficio
de la prohibición de la pesca del es-
turión, lo que conlleva que el con-
sumidor habitual tenga que acudir
a la acuicultura.

20
EUROS. Es el precio de la lata más
pequeña de caviar que vende la
piscifactoría de Riofrío (Granada).

El proyecto se enclava en
una comarca vapuleada
por el paro, que ha vivido
la reconversión de la vid
y el cierre de Delphi

La alcaldesa de Jerez, Pilar Sánchez, y el presidente de los concesionarios, Antonio Romero-Haupold. J.F. FERRER
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Aplicar el reglamento  
 

ANTÓN LUACES El uso de explosivos en la pesca no está erradicado, ni mucho menos, en la comunidad 
gallega y, menos todavía, en áreas de A Costa da Morte.  
 
Reciente todavía el juicio contra dos marineros-armadores camariñáns acusados del uso de material 
explosivo en las faenas de pesca, y condenados a 4 años y 7 meses de cárcel, además de al pago de una 
fuerte sanción económica, está claro que la opinión pública no siempre comparte la condena al infractor sino 
que, en buena medida, justifica ese uso absolutamente ilegal de la dinamita o la goma-2 en cualquiera de sus 
versiones alegando que "los cartuchos siempre han estado a bordo" y han servido como medio para "pescar". 
 
Hasta hace unos años no era raro hallar en puertos gallegos marineros con dedos e incluso manos 
amputadas por la explosión incontrolada del material que utilizaban para "atontar" a miles de kilos de sardina 
y matar a otras tantas que no eran aprovechadas ni siquiera para ser destinadas a harina de pescado dado el 
enorme destrozo que el explosivo ocasiona en los bancos de peces. No sólo de sardinas, sino de todas 
aquellas especies próximas al lugar de la detonación.  
 
Esta "dedicación" de algunos marineros gallegos ha sido asumida también por pescadores peruanos del 
departamento de Ica, donde tres de ellos han sido condenados a 4 años de prisión y el pago, como 
reparación civil, de 600 nuevos soles (alrededor de 200 euros), lo que se considera una sanción alta y una 
condena "histórica".  
 
Los tres pescadores iqueños han sido acusados de pesca con explosivos en un área de la reserva pesquera 
peruana, delito que representa "una grave amenaza para la biodiversidad marina". La infracción se produjo 
hace un año y, si bien se considera que podría repetirse por otros pescadores, muchos son los que piensan 
que, sentado el precedente de la condena, también serán muchos los que mediten al respecto y, ante el 
temor a las sanciones, se olviden del explosivo y opten por los sistemas tradicionales de pesca en aguas 
propias para la práctica de esta tarea profesional.  
 
La dureza de las sanciones en Perú por un delito de uso indebido de explosivos en la pesca marítima, no 
tienen correspondencia en España, donde las leyes son más laxas, con la excepción de los marineros-
armadores camariñáns que ya han anunciado el recurso de la sentencia. De aplicarse aquí con la dureza de 
allá, es probable que las quejas y las denuncias (escasas, a pesar del daño) por el uso de dinamita en la mar 
se vieran muy reducidas por el temor a las sanciones: cuatro años de cárcel y una pena económica bastante 
alta -200 euros son mucho dinero para un pescador peruano- son motivos lo suficientemente disuasorios 
incluso para los más recalcitrantes "dinamiteros" de la costa gallega. 
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MARÍTIMA 

Marina Mercante prepara una ley 
específica para la náutica de recreo  
Pretende sentar las bases para potenciar y popularizar un sector en auge de 
gran potencial económico 

Las normas actuales están anticuadas y dispersas en un decreto y en una 
orden ministerial 

E. A. 1/3/2010  

Normas antiguas, dispersas y poco específicas. La actual regulación de la 
náutica de recreo no es la que requiere un sector en auge que se perfila como 
una importante fuente de ingresos en el ámbito del turismo y en el de las 
actividades recreativas. Es por eso que en el Ministerio de Fomento, en 
concreto la Dirección General de la Marina Mercante, preparan ya una 
legislación específica para las embarcaciones de recreo y quienes las manejan.

La intención es refundir una normativa que hoy se recoge, por un lado, en un 
real decreto sobre abanderamiento, matriculación de buques y registro 
marítimo y, por otro, en una orden ministerial por la que se regulan las 
condiciones para el gobierno de embarcaciones de recreo, aparte de otras 
órdenes y resoluciones que marcan disposiciones para distintos segmentos de 
flota, como pueden ser las motos acuáticas.

Con esta modificación de la normativa, Marina Mercante pretende simplificar 
trámites burocráticos, a la vez que armonizar la normativa española con la de 
los países del entorno, con el objetivo último, además, de «popularizar el 
ámbito recreativo», como adelantó la directora general de la Marina Mercante, 
Isabel Durántez, en la jornada sobre seguridad marítima que se celebró en A 
Coruña el pasado 12 de febrero.

Valoración       (0 votos)  
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Fuentes próximas al organismo adscrito al Ministerio de Fomento detallaron 
que la pretensión es que esa legislación específica esté lista dentro de este 
mismo ejercicio. Antes, habrá que consultarla con el sector afectado, como la 
asociación de industrias náuticas, la agrupación de empresas náuticas o la 
asociación de patrones de yates, entre otras entidades.

Auge en Galicia

Según Isabel Durántez, el panorama de la náutica de recreo en España lo 
conforman alrededor de 210.000 embarcaciones de recreo, que incluyen desde 
motos de agua, veleros y barcos a motor de distinta eslora, concentrados en su
mayoría en el Mediterráneo. Y en esa franja es Cataluña la que se lleva la 
palma. Cuenta con 50 puertos deportivos, el 14% del total del conjunto del 
Estado, y concentra el 23% de los amarres. No es de extrañar, entonces, que 
la Generalitat, ante la brusca caída de las matriculaciones -que acumula casi un
50% en los dos últimos años- haya abierto una línea de subvenciones con las 
que financia hasta el 30% del coste del impuesto de matriculación.

Mientras, Galicia, con 19.000 embarcaciones de recreo, suma 28 instalaciones 
específicas para este tipo de buques -el 9% de España- y 11.000 puntos de 
amarre -el 7% del total-. Ahora bien, la comunidad gallega avanza a buen 
ritmo en eso de la náutica de recreo, donde el número de amarres creció por 
encima de la media española.

Pero la comunidad gallega no ha conseguido escapar a la tendencia negativa en
la que entró la matriculación de buques de recreo a partir de marzo del 2008. 
Las altas de nuevas embarcaciones sumaron 593, cayendo un 29% con 
respecto al ejercicio del 2008 -en el que se registraron 832-, frente al casi 35%
que bajaron en el conjunto de España.
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(UE) ECONOMIA,SECTORES-EMPRESAS,AGROALIMENTACION-PESCA 

La comisaria europea de Pesca, María Damanaki, visitará 
España en marzo 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

Damanaki se desplazará primero a Madrid, donde se reunirá con la ministra española del Medio Rural y Marino, 
Elena Espinosa, actual presidenta del Consejo de ministros de Pesca de la UE, quien acompañará a la 
comisaria durante toda su estancia en España. 
Desde allí, Damanaki viajará a Vigo (Pontevedra), donde entre otras actividades, visitará la Agencia Europea 
para el Control de la Pesca. 
La agenda de este viaje, que aún no es definitiva y puede cambiar, también incluye contactos con las 
organizaciones del sector. 
La comisaria, que ha tomado posesión de su cargo este mes, empieza una gira informal por varios países 
europeos con intereses en pesca, para hablar sobre los asuntos más importantes de la nueva legislatura de la 
UE. 
Damanaki ha sustituido al maltés Joe Borg como responsable europea de Pesca y de Política Marítima. 
En su visita a España, Damanaki tratará las prioridades de la presidencia de turno de la UE, que ejerce España 
hasta junio, entre las que destacan los debates sobre la reforma de la Política Pesquera Común (PPC). 
La UE ya ha empezado a discutir sobre la revisión de la PPC y Bruselas presentó un Libro Verde con las 
primeras ideas, entre ellas la necesidad de una reestructuración, pero no habrá negociaciones ni una decisión 
hasta por lo menos 2011. 
El Parlamento Europeo (PE) ha aprobado esta semana un informe en el que ha reclamado una reforma 
pesquera radical, pero que dé un trato diferenciado a las flotas industriales y a las artesanales. 
Otros asuntos importantes para este semestre son los planes de gestión, como el de la anchoa o bocarte y la 
organización común del mercado de los productos pesqueros. EFE 
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El posible ingreso de Islandia en la UE, una 
amenaza para la pesca gallega  
 

Hace apenas una semana, los ministros de Exteriores debatían en un Consejo la posibilidad de que Islandia 
ingrese en la UE. Aunque hay otros países que también han solicitado su entrada en la Unión, la negociación 
con Islandia parece ir a toda marcha, y la mayoría de los 27 miembros de la UE son partidarios de sumarla al 
club comunitario. Sin embargo, en algunos países como España esta posibilidad está generando 
preocupación, debido al fortísimo potencial pesquero de Islandia, un país cuyos recursos económicos 
dependen casi en exclusiva del mar.  
 
En Galicia, la más que probable entrada de los islandeses en la Unión se ve con mucho escepticismo, tal y 
como reconocen fuentes de la Xunta, que ya está estudiando en qué medida podría afectar al sector 
pesquero gallego, e incluso al conservero, pues en Islandia también hay una potente red de empresas de 
transformación del pescado. Y es que Galicia, que hasta ahora es la mayor potencia pesquera de la UE, 
perdería ese puesto en el podio si Reykjavik finalmente ingresa en el club europeo, algo que según las 
previsiones podría conseguir en 2013.  
 
Proceso  
 
Hasta hace un año buena parte de la sociedad y las autoridades islandesas eran reacias a entrar en el club 
europeo precisamente para no tener que compartir sus jugosos caladeros. Sin embargo, la crisis económica, 
que golpeó con fuerza al país ártico -donde muchos europeos habían depositado sus activos financieros-, ha 
hecho que Islandia, necesitada de un paraguas económico que la proteja, acelerara el proceso de adhesión a 
la Unión. 

laopinióncoruña.es » Galicia 

 03:52   VOTE ESTA NOTICIA   
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José Manuel Fernández Polanco único 
español en el grupo de trabajo de la CE 
sobre el futuro de la acuicultura  

misPeces.com 

Santander 01/02/2010- El experto del 
Área de Comercialización e 
Investigación de Mercados del 
Departamento de Administración de 
Empresas de la Universidad de 
Cantabria, José Manuel Fernández 
Polanco formará parte del grupo de 
trabajo de la Comisión Europea que 
analice el futuro de la acuicultura. 

El español, que además, pertenece al 
Grupo de “Gestión Económica para el 
Desarrollo Sostenible del Sector 
Primario” de la UC, será el único 
representante de nuestro país. 

Según ha podido conocer 
misPeces.com, Fernández Polanco 
participará la próxima semana en la 
primera reunión del “Working Group 
focused on the identification of research 
needs related to the social and economic 
dimensions of aquaculture”, que tendrá 
lugar del 8 al 12 de marzo en la 
Dirección General de Investigación de 
Bruselas. 

El panel de expertos está integrado por 
un total de siete especialistas 
pertenecientes a universidades y otras 
instituciones, como la FAO 
(Organización de las Naciones Unidas 
para la agricultura y la alimentación). 

Además del español están Lara Barazi 
(Grecia), Pascal Raux (Francia), 
Rohana Subasinghe (Italia), Eva Roth 
(Dinamarca), Trond Bjorndal (Reino 
Unido) y un representante sin definir de 
la red NACEE (Network of Aquaculture 
Centres in Central-Eastern Europe). 

La incorporación de José Manuel 
Fernández Polanco al grupo de trabajo 
europeo se inscribe en una trayectoria 
profesional que le ha llevado a 
implicarse en las más importantes 
iniciativas transnacionales del ámbito de 
la acuicultura. 

Además de participar en los foros más 
relevantes del sector, como el World 
Seafood Congress, pertenece al 
Consejo Directivo de la International 
Association of Fisheries Inspectors & 
Professionals, que tiene un gran peso 
en el mundo pesquero anglosajón, y ha 
sido designado como presidente del 
Comité Científico del próximo congreso 
Asia-Pacífico de la World Aquaculture 
Society, compartiendo el cargo con el 
profesor hindú Narayanan Kutty, de la 
Universidad de Bombay. 

Es la primera vez que un español ocupa 
este cargo en el capítulo Asia-Pacífico y 
también la primera vez en la historia de 
la WAS que lo hace un economista. El 
congreso tendrá lugar en Cochin (India) 
del 17 al 20 de enero de 2011. 
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Importaciones de camarón ecuatoriano crecen 165% en cinco 
años  

CHILE  
Monday, March 01, 2010, 08:30 (GMT + 9)  

En los últimos cinco años se registraron grandes cambios en la industria dedicada a la 
importación y comercialización de camarón, masificándose el consumo de este crustáceo. 

De acuerdo con datos aportados por el Servicio Nacional de Aduanas, en 2009 Chile importó 
de Ecuador unas 1.800 toneladas de camarón, es decir, un 165% más que en 2004, cuando 
adquirió alrededor de 680 toneladas. 

El sector camaronero estima que en 2009 se importaron camarones ecuatorianos por USD 
15 millones. 

Para el gerente comercial de Kamaron Bay, Rodrigo Izquierdo, la masificación del consumo 
de camarón se debe al menor precio del producto en el mundo, entre otros factores. 

Y los bajos precios de los camarones provenientes de Ecuador se observan como 
consecuencia del ingreso de productores chinos que los ofrecen a menor valor. 

Asimismo, Izquierdo explicó a El Mercurio que la recesión económica hizo que el gran 
consumidor de camarones -Estados Unidos- disminuyera la compra del producto, por lo que 
los precios mundiales tendieron a la baja. 

Según Pedro Martínez Berceruelo, gerente comercial de Ecuadorian Foods, que el valor de 
los camarones bajaron en los últimos cinco años un 30%. 

De acuerdo con Juan Carlos Marín, gerente general de Empagran, “Anteriormente, el perfil 
del consumidor era ABC1, pero se ha ido masificando, se ha agrandado el tamaño del 
mercado”. 

Además, se ha impulsado el ingreso de nuevos productos, como los camarones de 9,1 
centímetros, que en la actualidad son más populares que las ‘colitas de camarón’. 

En cuanto al crecimiento sostenido de las empresas en los últimos años a pesar de la crisis, 
se destaca la firma Empagran, que el año pasado facturó USD 3,5 millones, una cifra 
equivalente a 350 toneladas de camarones ecuatorianos. 

La compañía Mar Verde tampoco notó el efecto de la crisis, por lo que su crecimiento se 
mantuvo en un 40%, importando 180 toneladas. 

Por otro lado, en Ecuadorian Foods, el crecimiento durante el año pasado fue del 25%; 
mientras que en Kamaron Bay estiman un aumento del 15% sostenido en los últimos años. 

Actualmente, el liderazgo en el mercado lo tienen Empagram, Comercial Océano y Don 
Camarón; y Procam llevó a cabo una fuerte campaña de venta a minoristas. 

Noticia relacionada:  

- El camarón ecuatoriano se consolida en el mercado chileno 

Por Analia Murias 
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El mercado de salmón favorece a Scottish Sea Farms  

NORUEGA  
Friday, February 26, 2010, 17:30 (GMT + 9)  

El productor noruego de salmón, Scottish Sea Farms (SSF), informó resultados muy 
rentables en el cuarto trimestre de 2009, con una facturación de GBP 32 millones (EUR 36,4 
millones) y una ganancia operativa antes del ajuste de la paridad de la biomasa de GBP 5,7 
millones (EUR 6,5 millones), superando los NOK 10.1 millones (EUR 1,3 millones) del cuarto 
trimestre de 2008. 

Los resultados se originaron en una de las compañías matrices, el Salmar Group,, que tiene 
el 50% de la sociedad de cartera para SSF, Norskott Havbruk AS. El otro asociado es el 
Leroy Seafood Group, ahora propiedad de Austevoll Seafoods. 

SalMar registró una ganancia operativa de NOK 175,3 millones (EUR 21,8 millones), el 30% 
más que lo registrado en el trimestre correspondiente de 2008. 

La firma comentó que SalMar Central Norway registró resultados muy sólidos, a pesar del 
ambiente económico desafiante, mientras que los precios estables y los niveles de costos 
dieron buenos resultados en Escocia. Para 2009, SalMar, en total, presentó una ganancia 
operativa de NOK 584,8 millones (EUR 72,7 millones), un 73% más que en 2008. 

El directorio propone un pago de dividendos de NOK 2.20 (EUR 0,27) por acción, por un 
total de NOK 226,6 millones (EUR 28,2 millones). 

SalMar generó ingresos operativos netos de NOK 756,5 millones (EUR 94 millones) en el 
cuarto trimestre de 2009, contra los NOK 556,3 millones (EUR 69 millones) registrados en el 
mismo trimestre de 2008. 

“El buen desarrollo biológico y un alto nivel de eficiencia operativa redujeron los cotos de 
producción, en comparación con el mismo trimestre de 2008 y el tercer trimestre de 2009. 
Los precios por contrato de los productos procesados también hicieron una contribución 
positiva a los resultados del cuarto trimestre del negocio”, dijo el CEO de SalMar, Leif Inge 
Nordhammer. 

“El mercado de salmón es muy sólido, en la actualidad, y en lo que va del primer trimestre 
de 2010, los precios del salmón y los volúmenes de exportación registran niveles récords 
para este momento del año. Se espera una caída de la provisión global de salmón, de 
alrededor del 5%, en 2010, lo que, combinado con la fuerte demanda, genera razones para 
pensar que los precios del salmón deberían estabilizase en niveles relativamente altos, por 
un periodo largo de tiempo”, afirmó. 

SalMar, incluyendo el 50% de su participación en Norskott Havbruk AS, cosechó cerca de 
23.900 toneladas de pescado eviscerado, SalMar Central Norway 16.500 toneladas, SalMar 
Northern Norway 3.100 toneladas y la zona de Escocia continental, las Orcadas y Shetalnd 
4.300 toneladas. 

Este año, SalMar espera cosechar 85.000 toneladas de pescado eviscerado, con SalMar 
Central Norway que espera 56.000 toneladas, SalMar Northern Norway 17.000 toneladas y 
Norskott Havbruk 24.000 toneladas, de las cuales SalMar tiene una participación del 50%. 

Durante el cuarto trimestre, SalMar adquirió el 66% de las acciones de Volstad Seafood AS, 
con lo que la cartera accionaria de SalMar en la compañía alcanza al 100%; la transacción 
se completó el 1 de diciembre. La adquisición de Volstad Seafood AS fortalece aún más la 
capacidad y la competencia de SalMar para la venta y distribución de salmón del Atlántico, 
en particular en los mercados asiáticos. 

Noticia relacionada: 

- Buenos resultados obtiene SalMar en el cuarto trimestre 

Por Natalia Real 
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Protesta de pescadores en Washington  

ESTADOS UNIDOS  
Monday, March 01, 2010, 09:30 (GMT + 9)  

Varios miles de manifestantes de la industria pesquera comercial, entre otros sectores, se 
dirigieron hacia Capitol Hil, en Washington para expresar sus inquietudes sobre el futuro de 
las oportunidades pesqueras. 

“Se trata de nuestro derecho legal de acceder a las pesquerías. Necesitamos luchar por eso, 
porque a algunos no les importa cuánto o por qué se pesca, simplemente quieren que uno 
se mantenga fuera del agua”, dijo el director administrativo de la Alianza de Pesca 
Deportiva, Jim Hutchinson. 

Eric Schwaab, viceadministrador de Pesca de la Administración Nacional Oceánica y 
Atmosférica (NOAA), asistió a la protesta y manifestó su interés en escuchar los reclamos de 
los manifestantes. El funcionario destacó su postura en la que sostiene que un programa de 
administración pesquera exitoso depende de la participación activa de los pescadores 
comerciales y deportivos, junto con otros miembros interesados del sector. 

“Las pesquerías y la pesca marina han sido vitales para la prosperidad de las comunidades 
costeras de esta nación desde hace cientos de años. Sin embargo, hoy en día, más del 20% 
de los stocks de peces de la nación están sobrepescados y necesitan recuperarse, en 
volumen y en materia de salud, para que puedan producir su potencial económico para los 
pescadores, las comunidades costeras y la nación”, dijo. 

En 2006, el Congreso reautorizó y fortaleció la Ley Magnuson-Stevens, para ayudar a 
proteger los stocks de peces silvestres, una reautorización que fue innovadora en varios 
sentidos, incluyendo el uso obligatorio de límites anuales de captura, fundamentados en la 
recomendación científica, y el fin de la sobrepesca de todos los stocks. Frenar la sobrepesca, 
explicó ante la multitud, es el primer paso para permitir que se recupere la población de 
peces, para lograr, así, la captura sustentable a largo plazo. 

“Reconozco y aprecio los sacrificios que realizan los hombres y mujeres dedicados a las 
industria pesqueras comercial y deportiva [...] Estos sacrificios pueden traducirse en 
beneficios económicos a largo plazo para las comunidades pesqueras y para la nación, 
además de beneficiar los ecosistemas oceánicos en general”, aseguró Schwaab. 

“En reconocimiento a los sacrificios hechos para la transición hacia una pesca más 
sustentable, la NOAA y el Congreso se comprometieron a aportar USD 18,6 millones para 
asistir durante dicho trance a los sectores de la industria de demersales del noreste”, dijo. 

Schwaab manifestó cómo la reconstrucción de algunos stocks ya tuvieron éxito y rinden 
beneficios económicos para los pescadores, las comunidades pesqueras y la nación, entre 
esas especies se encuentran: las vieiras, el rape, la anjova y las pesquerías de caballa del 
Golfo de México. Los ingresos por el valor sobre el muelle en la industria de las vieiras 
aumentaron de USD 84,7 millones en 1994, cuando el stock estaba sobrepescado, a USD 
370 en 2008. 

Los stocks saludables de anjova en la costa del Atlántico brindan oportunidades de pesca 
confiables para los pescadores costeros, los grupos y los chárter de pesca y todos los 
beneficios económicos relacionados con la pesca deportiva, que abarca una amplia gama de 
negocios, señaló el viceadministrador. 

“Calculamos que una vez que la nación reconstruya todas las pesquerías, algo en lo que ya 
estamos encaminados, con la obligación legal de hacerlo, el valor sobre muelle de nuestras 
pesquerías comerciales aumentará de USD 4.100 millones a USD 6.300 millones anuales, un 
aumento del 54%, aventuró. 

Noticia relacionada: 

- Mejora el estado de los stocks pesqueros 

Por Natalia Real 
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Entra en vigencia la veda de la langosta  

MÉXICO  
Monday, March 01, 2010, 10:30 (GMT + 9)  

Desde el 1 de marzo hasta el 30 de junio de 2010 se prohibirá la captura de langosta 
marina en aguas del estado de Yucatán, indicó la Secretaría de Fomento Agropecuario y 
Pesquero. 

Según Delfín Quezada Domínguez, director de Pesca y Acuacultura, la medida tomada tiene 
el objetivo de proteger la fase reproductiva de la especie y asegurar el repoblamiento 
natural del ecosistema marino. 

"Esta pesquería es considerada de importancia en nuestra entidad dado los ingresos 
económicos que obtienen los productores pesqueros a través de ella, por lo que se considera 
una pesquería sustentable y por ende hay que respetarla”, afirmó el funcionario. 

Además, pidió a los pescadores de langosta que respeten las medidas gubernamentales y 
protejan la población juvenil que forma parte del stock reproductivo. 

Quezada Domínguez recordó que en los últimos 10 años la captura promedio del crustáceo 
en el estado yucateco fue de 350 toneladas. 

Pero con el paso del tiempo la captura fue cayendo y la última temporada no fue la 
excepción ya que no superó la meta que se tenía, que oscilaba entre las 100 y 120 
toneladas, informó Diario de Yucatán. 

En la pesquería de langosta participan cerca de 1.000 productores y los municipios 
principales dedicados a la captura son; San Felipe, Río Lagartos, el Cuyo y Progreso. 

Según datos aportados por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa), entre el 1 de enero y el 19 de septiembre de 2009 se capturaron 
74.354 kilogramos de langosta roja, unos 39.130 kg menos que los obtenidos desde el 1 
enero al 30 de septiembre de 2008. 

Noticia e información relacionadas:  

- Comienza veda de langosta 
- REPORTE de MERCADO de MARISCOS/ERIZO, 13 de octubre de 2009 

Por Analia Murias 
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